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Occasione 
decisiva per 
contribuire 

all'opera di 
risanamento 

La prima settimana della 
nuova sessione di lavori del 
consiglio comunale — affian
cata dalla ripresa dell'attivi
tà dell'assemblea provinciale 
— merita qualche at tenta con
siderazione. Vorremmo parti
re dalle cose e dai fatti per 
mettere in rilievo quanto ci 
appare più significativo della 
vicenda politica di questi gior
ni : e se al «Popolo» doves
sero essere sfuggiti — come, 
nella più benevola delle in
terpretazioni. sembrano sug
gerire i suoi resoconti — ecco 
forse un'occasione per met
tere riparo alla sua passata 
distrazione. 

Bastava, d'altro canto, dare 
un'occhiata all'ordine del gior
no dei lavori dell'assemblea 
capitolina per accorgersi che, 
mettendo subito sul tappeto 
il problema del bilancio e 
quello del rinnovo delle com
missioni consiliari, venivano 
toccati due punti nevralgici 
per la vita del Comune. Da 
una parte, sia pure in ab
bozzo, la questione delle ri
sorse e del loro uso, dall'al
tra, il corretto e democratico 
funzionamento dell'istituzio
ne consiliare, e quindi delle 
s t rut ture capitoline. Ed è su 
questo stesso terreno istitu
zionale che si è affermata la 
esigenza — ma vi torneremo 
sopra più tardi — del rinno
vo dei consigli di circoscrizio
ne. in attesa della loro ele
zione diretta, fissata per 
aprile. 

La formazione delle com
missioni consiliari sulla base 
dell'intesa istituzionale ha da
to all'assemblea — occorre 
anzitutto osservare — gli stru
menti opportuni per meglio 
svolgere il suo ruolo: ed è 
un fatto destinato a incidere 
positivamente sul futuro del
la « macchina » comunale. 
che — con il pieno accordo 
di tutti i gruppi dell'arco co
stituzionale — la costituzione 
degli 8 organismi sia avve
nuta con l'occhio puntato al
la ristrutturazione in diparti
menti dell'amministrazione. 
Ma al momento di passare 
al confronto sul bilancio, la 
nuova occasione — da molti 
accolta — di dar vita a un 
dibatti to franco, aperto, frut
tuoso e segnato al tempo 
stesso da un intento unitario, 
è s tata mancata dalla D C . 

Eppure, lo rilevava l'altra 
sera in aula il compagno Pe-
troselli. la s trada scelta dalla 
nuova giunta per la presen
tazione del documento finan
ziario apriva ampie possibi
lità di confronto, non solo su 
un bilancio giunto ormai trop
po tardi per apportarvi modi
fiche, ma soprat tut to sulle 
questioni più generali della 
finanza locale. E. anche, sui 
primi a t t i che, su questo ter
reno. fin dall 'estate la giunta 
aveva compiuto, e che offriva 
al dibatti to e al giudizio del
l 'assemblea: dagli incontri con 
il ministro del Tesoro al rap
porto fecondo stabilito con la 
Regione. 

L'astensione del suo grup
po ha marcato lo scarsissimo 
apporto che in questa dire
zione la DC ha dato, celan
dolo dietro singolari e con
traddittori giudizi. Più utile, 
perciò, sarebbe stato, per la 
capitale, per il dibattito tra 
i partit i , per la stessa DC. 
un contributo, anche critico. 
di idee e osservazioni. Tanto 
più che proprio alla approva
zione del bilancio ha fatto 
seguito una delibera — quella 
sull'utilizzazione dei cespiti 
delegabili per l'assunzione di 
nuovi mutui per opere pub
bliche — destinata a deli
neare alcune delle nuove di
rettrici d'intervento del Co
mune. 

Certo, la questione di una 
più ampia convergenza de
mocratica è rimasta — con
clusasi la vicenda del bilan
cio — in ta t ta : ed era tale del 
resto da andare ben oltre 
l 'aspetto di « a t t o dovuto» 
che pure presentava il voto 
sul documento finanziario. Ma 
già da questo dibattito e da
gli argomenti che esso ha 
Introdotto è possibile t rar re 
una «ca r t i na» di tornasole 
« su cui verificare i reali 
orientamenti delle forze de
mocratiche. la loro effettiva 
volontà di essere tra i pro
tagonisti della svolta che tut
ti riconoscono necessaria, e 
che già in qualche misura 
la stessa esistenza, le prime 
indicazioni della nuova giun
ta hanno avviato. 

Dunque, sarà la disponibi
lità che ogni partito, com
presa la DC. mostrerà nel 
confronto sui temi della fi
nanza locale e le proposte 
che in proposito scaturiranno 
dal convegno ANCI: nell'ela
borazione — la più possibile 
unitaria — del bilancio "77: 
nella ricerca, a partire dalle 
dichiarazioni de! sindaco Ar
pa n. di elementi comuni di 
programma: a. costituire l'ef
fettiva risposta a tale quesi
to. E ciò mentre si profila, a 
giorni ormai, per la città un 
adempimento di grande im
portanza. qual è il rinnovo 
dei consigli di circoscrizione. 

Questo a t to , su cui il no 
«tro parti to ha aperto un'am
pia consultazione, articolata 
in decine e decine di assem
blee. è un essenziale momen
t o intermedio in direzione di 
quella «nuova fase costituen
te » del Comune di Roma che 
l'elezione diretta delle circo
scrizioni. nella prossima pri
mavera. sancirà. E come tale. 
del resto, era previsto tra i 
punti principali dell'intesa isti
tuzionale. Il dibatti to che cer
t amente accompagnerà que
s to avvenimento — così rile-

. vante per un nuovo disegno 
, della cit tà — è un'occasione 

che nessuna forza sincera
mente democratica può rifiu
t a r e per contribuire alla co
struzione di un futuro di risa
namento . di partecipazione, 
M democrazia per la capitale. 

a. e. 

Riaprono oggi elementari, medie e istituti superiori 

Tornano a scuola 500 mila studenti 
Per loro ci saranno 650 aule in più 

Quasi ovunque, però, l'inizio delle lezioni sarà scaglionato • Gli sforzi del Comune e della Provincia per risolvere una pesante situazione edilizia e rendere meno 
traumatico l'inizio dell'anno scolastico - Fraiese: « Necessaria la collaborazione di tutti » - Conferenza stampa dell'assessore alla P.l. di Palazzo Valentini, Lina Ciuffini 
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Un uomo e una donna arrestali dai carabinieri 

In carcere 
altri due per 
i sequestri 

Angela Boccarini, 29 anni, è stata presa nella vil
la di Ardea riconosciuta dalla farmacista Ziaco 
e da Filippini - L'altro arresto a Montesacro 

Un appello 
del sindaco 

Nell'occasione dell* liapsr-
tu ia dell 'anno scolastico il 
sindaco Carlo Giulio Arg.m 
ha indirizzato a tutti gli alun
ni romani il segusnts saluto: 

« Rivolyo a tutti gli uhuuii 
romani, anche a nome della 
giuntu municipale, il mio più 
affettuoso saluto in occasione 
dell'apertura del nuovo anno 
scolastico, certo clic essi sa
pranno affrontare gli studi 
con grande senso dò respon
sabilità, adempiendo con im
pegno ai loro doveri. 

« L'amministrazione comu
nale è ben consapevole delle 
difficoltà che impediscono un 
soddisfacente svolgersi del
l'anno scolastico, derivanti so
prattutto da una carenza di 
strutture edilizie, che non 
consente, ulmeno immediata-
ìnente, l'abohziove dei doppi 
tut ut. Colgo l'occasione di 
questa importante sadenza 
per assicurare l'impegno del-
l'amministrazione per dotare 
la nostra città delle strutture 
scolastiche necessarie e mi
gliorarne qualitativamente 
tutti i servizi. 

« Invio un uppello agli ope
ratori scolastici, alle forze pò-
liticlie, alle organizzazioni 
sindacali, ai consigli di isti
tuto, alle circoscrizioni, ai co
mitati di '.•"altiere e alle fa
miglie, perche contribuiscano 
a creare, attraverso uno stret
to e proficuo rapporto di col
laborazione con i competen
ti organismi, le condizioni ido
nee ad affrontare e risolvere 
i gravi problemi della scuola». 

L'esercito è numeroso, qua
si imponente: circa 500 mila 
alunni dai tre ai 18 anni, ol
tre 30 miia insegnanti. Sta
mane, alle 8.30 dovrebbero 
tornare tutti al loro posto. 
nelle aule. Almeno cosi sta
bilisce il calendario scolasti
co. In realtà il rientro a scuo
la non sarà — si sa — con
centrato tutto in un giorno 
solo. Quasi ovunque l'inizio 
delle lezioni sarà scaglionato. 
I tempi comunque — dovran
no essere più brevi che negli 
anni passati, e nel giro di 
una settimana — secondo le 
assicurazioni del Provvedito
re agli studi — tutti gli isti
tuti dovrebbero riprendere a 
funzionare a pieno ritmo, re
golarmente. 

Sarà possibile? Oppure l'im
patto della città con il pri
mo ottobre, sarà drammatico 
come negli anni passati? 
Mancanza di aule, « carosel
li » di insegnanti, carenza di 
personale, manutenzione de
gli edifici scolastici: tutti i 
nodi che sono venuti al pet
tine nel passato ad ogni ini
zio di anno scolastico, facen
dolo slittare talvolta fino a 
novembre o dicembre. Si ri
presenteranno anche oggi? Il 
Comune e la Provincia si so
no sforzati, in questo mese e 
mezzo di lavoro, di rendere 
l'avvio delle lezioni il meno 
traumatico possibile, e di eli
minare. subito, i tripli turni. 
Alcuni importanti risultati 
sono già stati raggiunti, al
tri ne verranno nei prossimi 
mesi. 

L'assessore capitolino alla 
pubblica istruzione. Antonio 
Fraiese dice: « Entro dicem
bre consegneremo 431 aule 
per la scuola dell'obbligo. 
molte delle quali sono già 

pronte. Per un altro centinaio, 
vista la situazione d'emergen
za, siamo dovuti ricorrere a 
nuovi affitti, mentre siamo 
anche stati costretti a ricon
fermare tutti quelli degli an
ni pussuti. Così potremo fi
nalmente far scomparire i 
tripli turni, ma non quelli 
doppi, che l'anno scorso era
no oltre 3.500». 

Gli impegni del Comune. 
nella scuola dell'obbligo, si 
uniscono a quelli della Pro
vincia, competente, come si 
sa, per tutte le superiori, 
esclusi i classici e le magi
strali. Ieri mattina, nel cor
so di una conferenza stampa 
a Palazzo Valentini, l'asses
sore all'Istruzione Lina Ciuf
fini ha tracciato un quadro 
della situazione in cui si tro
vano gli scientifici, i tecnici, 

OGGI ATTIVO 
PCI E FGCI 

SULLA SCUOLA 
Oggi alle ore 17 , nel teatro 

della federazione comunista, in 
Via dei Frcntani 4 , avrà luogo 
un attivo generale "del PCI e 
della FGCI. I l tema del dibat
tito è «L'impegno e la lotta 
dei comunisti nel Parlamento e 
nel Paese per la salvezza e la 
riforma della scuola. Per una 
nuova politica scolastica nel Co
mune e nella Provincia di Ro
ma». La relazione introduttiva 
sarò tenuta dal compagno Cor
rado Morgia, responsabile della 
sezione scuola della Federa
zione. Concluderà i lavori il 
compagno Giuseppe Chiarente, 
responsabile della commissione 
nazionale scuola. All'attivo par
teciperà il compagno Luigi Pc-
troselli. segretario della Fede
razione romana e membro della 
Direzione del PCI. 

i commerciali, tutt i istituti 
deve, ogni dieci classi, due 
sono in .doppio turno. E un 
disagio reso ancor più grave 
dal fatto che in questo tipo 
di scuole i curricula prevedo
no fino a 7-8 ore di studio al 
giorno. 

« In questa situazione — ha 
detto Lina Ciuffini — abbia
mo cercato di reperire per 
l'emergenza il maggior nume
ro di aule possibili, facendo 
innanzitutto consegnare in 
tempo quelle in costruzione. 
Così possiamo mettere a di
sposizione del Provveditorato 
80 aule normali e 10 speciali. 
destituite agli istituti di via 
Aquilonta, al liceo sdentiti 
co di via Prenestina, all'indu
striale Lagrunge e ad altre 
scuole ». A questo si aggiun
gono 34 locali nuovi, ricava
ti eia ristrutturazioni di edi
fici già esistenti e quelli co
struiti nei Comuni della Pro
vincia (23 normali e 4 «spe
ciali»). La giunta si prepa
ra quindi a tornire circa l.">0 
aule, che dovranno servire ad 
arginare doppi e tripli turni, 
fin dal primo ottobre. Som
mando queste alle circa 30 co
munali. si ottiene la cifra di 
650 aule nuove, che saranno 
messe a disposizione della cit
tà tra ottobre e dicembre. 

Tutti gli interventi, sia 
quelli d'emergenza che quelli 
a medio e lungo termine. 
saranno presi d'intesa con 
la commissione permanente, 
formata da rappresentanti 
del Comune, della Provincia, 
della Regione e del Provve
ditorato, che di volta in vol
ta consulteranno circoscri
zioni. Comuni della Provin
cia e organi collegiali delle 
scuole interessate per ogni 
decisione. 

ROMA CITTA' 
Aule 

Normali Speciali 
! 

Via Aquilonia 
Via Prenestina (Km. 13,700) 
Via Tiburtina « Lagrange » 
Corso Vittorio « Gioberti > 
Ostia Lido « Labriola » 

Totale Roma città 

18 
37 
18 
'2 
5 

4 
3 
3 

80 10 

PROVINCIA 

Genzano Liceo scientifico 
Frascati ITCG « Buonarroti » 
Guidonia Liceo scientifico 
Tivoli ITCG « Fermi » 
Civitavecchia ITCG « Baccelli 

Totale provincia 

Totale complessivo 
(Roma città e Provincia) 

Au 
Normali 

3 
11 
3 
6 

10' 

le 
Speciali 

3 
_ -
— 

2 
— 

33 

113 15 

j N.B. — Nelle tabelle r iport iamo le aule nuove che la 
! Provincia ha messo a disposizione nell 'apertura dell'anno 

scolastico per gl i ist i tut i superiori. I locali del l ' ITCG 
i Baccelli », a Civitavecchia, segnati con l'asterisco, sa
ranno disponibili solo nel febbraio del '77. A queste aule 
vanno aggiunte quelle d'emergenza che la giunta sta 
rercando di reperire in questi giorni, come quelle dell'ex 
Enaoli, in via Cavalieri del Lavoro. 

Si allunga l'elenco delle 
persone finite in carcero per
ché sospettate di fare parte 
della banda dei sequestri ca 
peggiata dagli ìtalo-marsighe-
si Berenguer. Bergamelli e 
Bellicini, con la quale ha col
laborato atu-he l'avv. Minghel-
li. Ieri i carabinieri hanno 
infatti arrestato un uomo e 
una donna, accusati di asso
ciazione per delinquere e con
corso in sequestro di perso
na. Si tratta di Angela Boc
calini. 29 anni, e Pietro Ca
risi, r>4 anni. 

Gli arresti sono stati com
piuti in momenti e luoghi di
versi. La prima a finire in 
carcere è stata Angela Boc
carini. che ieri mattina di 
buon'ora è stata prelevala 
dai carabinieri del nuojleo 
investigativo nella sua lus
suosa villa ad Ardea. in via 
Fossignano. La Bojcardini 
conviveva da diversi anni con 
Massimo Panico, uno dei 
maggiori indiziati nell'inchie
sta sui rapimenti, arrestato 
teniDo fa. La villa, che se
condo una stimo approssima
tiva vale parecchie centinaia 
di milioni, pochi giorni fa 
era stata riconosciuta dalla 
farmacista Angelina Ziaco e 
dal costruttore Renato Filip
pini come il luogo in cui fu
rono segregati. 

L'altro arresto è avvenuto 
nel pomeriggio in via Ca
praia 15. a Montesacro, dove 
abita Pietro Carisi. 

Pietro Carisi è accusato di 
avere preso parte ai rapimen
ti di Amedeo Ortolani, presi
dente della « Voxson ». di An
gelina Ziaco e di Marina 
D'Alessio, figlia di un costrut
tore. Angela Boccarini. inve
ce, è indiziata solo per il se
questro Ziaco. 

Impiegata ferita 

da un rapinatore 

che fugge 

con 7 milioni 
Ha aggredito l'impiegata di 

un atipografia — che tornava 
dalla banca con i soldi degli 
stipendi di tutto il persona
le — colpendola con il calcio 
della pistola alla testa e al 
volto, poi. dopo averla tra
mortita. le ha strappato di 
mano la borsa contenente 
sette milioni in contanti e 
quindi si è dileguato a bordo 
di una moto di grossa cilin
drata. 

La rapina è avvenuta ieri 
mattina poco dopo le 9 in via 
Portuense, all'altezza del ci
vico 399: Luisa Melis, cin
quantenne .impiegata conta
bile della tipografia «Kuroty-
pe » di via Piane.si. aveva ap
pena ritirato dalla banca il 
denaro per pagare gli stipen
di ai dipendenti della ditta. 
Scesa dalla vettura di un suo 
conoscente che l'aveva ac
compagnata nell'istituto di 
credito, la donna si è diretta 
verso la tipografia, distante 
un centinaio di metri. Il ban
dito è subito entrato in azlo 
ne. 

Impadronitosi della borsa 
è balzato in sella a una mo
tocicletta condotta da un 
complice. 

Trasportata nel vicino 
ospedale di S. Camillo. Luisa 
Melis. che abita in via Jen-
ner 49. è stata ricoverata per 
la frattura del setto nasale 

Le nuove unità territoriali inizieranno l'attività dalla prossima settimana ! 

GARANTIRANNO L'INTEGRAZIONE SCOLASTICA 
I CENTRI COMUNALI PER GLI HANDICAPPATI 

i 
i 

L'obiettivo è di inserire i bimbi in età scolare nell'ambiente sociale a loro più adatto • Utilizzata parte del personale del- j 
l'Aias, Anfas e « Nido Verde » - Maestre specializzate seguiranno i piccoli - Il lavoro sarà coordinato dalle circoscrizioni ! 

Oggi a Rebibbia 
delegazione 

della Regione 
Il presidente della giunta 

regionale. Maurizio Ferrara. 
gli assessori Tullio De Mau
ro (alla pubblica istruzione), 
Giovanni Ranalli (alla sani
tà» e Gabriele Panizzi (alla 
edilizia) si incontrano oggi 
con i rappresentanti dei de
tenuti e degli agenti di cu
stodia del carcere di Rebib 
bia, per discutere i problemi 
connessi all'attuazione della 
riforma carceraria. Come si 
ricorderà, i rappresentanti 
della giunta regionale hanno 
visitato la scorsa settimana 
il reclusorio di Regina Co^li. 
L'iniziativa della Regione — 
che ha accolto positivamen
te una richiesta dei detenu
ti — rientra nell'ambito delle 
competenze che la legge le 
attribuisce allo scopo di ve
rificare la corretta attuazio
ne della riforma. 

Arrestati 3 giovani 
autori di 

una violenza carnale 
Sono stati arrestati ieri po

meriggio, dagli agenti della 
squadra mobile, tre dei gio
vani che quattro mesi fa vio
lentarono e segregarono per 
quattro giorni una ragazza 
di 14 anni. Si t ra t te di Ros
sano Speziale, di 23 anni, 
Sergio Fondi, di 23 anni, e 
Giorgio Santangeli. di 24. 
tutt i residenti a Rocca di 
Papa. Come si ricorderà l'epi
sodio avvenne l'il giugno 
scorso. Vittima delle violen
ze fu una ragazza di 14 anni . 
Patrizia C . che si era al
lontanata dalla sua abitazio
ne. a Colleferro. per una vi
sita a Roma. A piazza Na-
vona incontrò un giovane, 
poi identificato per Rossano 
Speziano, che la invitò a 
fare un giro in macchina, in 
compagnia di un amico, ri
masto ancora sconosciuto. 

Le unità territoriali per la 
riabilitazione e l'inserimento 
scolastico degli handicappati 
non sono più solo sulla carta: 
dalla prossima settimana ini
zieranno la loro attività. Si 
t ra t ta ora di mettere a pun
to una serie di accorgimenti 
pratici per rendere il servi
zio sempre più efficiente e 
adeguato alle esigenze degli 
utenti. In questa direzione so
no dunque al lavoro gli as
sessori comunali alla Sanità. 
Mirella D'Arcangeli, e alla 
Scuola. Antonio Frajese. 

I nuovi centri, che interes
sano circa 3300 bambini han
dicappati nella fascia d'età 
che va dalla scuola materna 
a quella dell'obbligo, non for
niranno solo una assistenza 
generica. Il loro compito è 
di assicurare l'inserimento e 
il recupero dei bambini in età 
scolastica e prescolastica nel
l'ambiente sociale a loro più 
adatto. L'importanza e la 
novità del servizio hanno ri
chiesto un notevole impegno 
della giunta capitolina, per
chè tanti erano i problemi da 
risolvere prima di poter dare 
il via all'iniziativa. Fra que-

! sti quello del personale, del 
I reperimento di locali idonsi 

per ospitare gli UTR (è que
sta la loro sigla), e del coor
dinamento delle s trut ture che 
già operano in questo campo. 

Per quanto riguarda il per
sonale, il Comune ha utiliz
zato una parte dei dipenden
ti dei Centri per l'assistenza 
agli handicappati AIAS.. 
ANFAS e «Nido Verde». Fi
nora 270 persone tra addetti 
ed assistenti sono passate al
le dipendenze del Campido
glio; altre 83 dovranno in
tegrare l'organico entro il 
31 ottobre. 

« Non si tratta certo di un 
numero sufficiente — spiega 
l'assessore alla Sani tà Mirel
la D'Arcangeli. — Per il per
fetto funzionamento dei cen
tri. infatti, occorrerebbero al
meno mille unità. Non esclu
diamo quindi la possibilità 
di bandire un concorso per 
nuove assunzioni e. in ogni 
caso, sono ancora in corso 
le trattative per il trasferi
mento alte UTR di altri 144 
assistenti ». 

A questo numero occorre 
comunque aggiungere anche 

Comincerà domani e si concluderà il 10 ottobre ; L'azienda conserviera sta per riprendere l'attività 

Mostra artigiana 
in via dell'Orso 

E' già alla sua II edizione — Ieri incontro del 
Comitato organizzatore con l'assessore Nicolini 

Conalma: si delinea 
la ristrutturazione 

Precise richieste avanzate dalle organizzazioni dei 
coltivatori diretti e dalla Lega delle cooperative 

Da domani in via dell'Orbo 
e nelle vie adiacenti, resterà 
allestita la Mostra dell'Art i-

> gianato. quest'anno alla sua 
seconda edizione. La rasse
gna. organizzata dall'Associa
zione Artigiani della zona. 
vuole essere oltre che un sem
plice appuntamento « di mer
ca to» anche un'occasione per 
riproporre una volta di p.ù ; 
problemi del centro storico e 
la crisi che il settore stesso 
dell 'artigianato attraversa. 

L'associazione di via del
l'Orso. è un'associazione « d. 
s trada ». nata spontaneamen
te nel giugno dell 'anno scorso. 
Raccoglie intorno a se 180 ar
tigiani ed una ventina di com
mercianti de". IV settore, di 
quella zona cioè compresa tra 
via Montebnanzo e Piazza 
S. Agostino, e di cui la stessa 
via dell'Orso rappresenta la 

, spina centrale. Sorta sotto la 
spinta della profonda crisi. 
che ormai da anni colpisce 
quello che è sempre s ta to uno 
degli assi economici del con 
tro storico, l'associazione pò 
ne tra i suoi obbiettivi la d.-
fesa dei valori culturali, am
bientali e sociali des?li antichi 
rioni della città. 

Ieri pomeriggio, alla vigilia 
di questo secondo appunta
mento con gli acquirenti e gli 
«amato r i» romani, i rappre
sentanti dell'associazione si 
sono incontrati con il compa
gno Renato Niccolini. asses-

i sore alla cultura. Al centro del 

dibattito, tenutasi nella sede 
della I Circoscrizione, :a ne
cessità di un intervento poli-
t.co nuovo, capace di affron
tare la disgregazione sociale 
ed econom.ca che anno dopo 
anno corrodo l'antica fisiono-
m.a del centro di Roma. 

< L'esistenza di un'associa
zione come quella di vìa del
l'Orso. e la stessa organizza
zione di una mostra dell'arti
gianato — ha dichiarato nel 
corso doU'incontro l'assessore 
Nico ini — se da un lato è il 
<cgno tutto positivo di una 
volontà di difesa e di cambia
mento. dall'altro denuncia la 
carenza, perpetratasi per an
ni. di un intervento ammini
strativo capace di tutelare il 
centro storico e stimolare le 
sue attività economiche. E' il 
comune infatti — ha conti
nuato :! compagno Niccolini 
— a doversi far carico in pri
ma persona, di un impegno 
che esca dal limite e dalla 
contraddizione dell'associazio
ne di strada, e sia capace di 
elaborare una strategia nuova. 

« Ormai non basta più par
lare di ((conservazione» o di 
tutela, continuando a consi
derare il centro storico come 
una realtà isolata. E' neces
sario invece, domandarsi qua
le nuovo ruolo il vecchio cuo
re di Roma possa e debba gio
care nella trasformazione del
la capitale, da tessuto infor
me e caotico, in città real
mente produttiva*. 

La Conalma, l'azienda con
serviera che ha stabilimenti 
a Montalto (Viterbo) e Orbe-
tello (Grosseto), dopo un dif
ficile periodo di crisi si avvia 
alla ristrutturazione e alla 
ripresa dell'attività. Proprio 
sulle caratteristiche che que
sto processo di riconversione 
dovrà avere e. in sostanza. 
sullo stesso destino delle due 
fabbriche si è svolto nei gior
ni scorsi ad Orbetello un in
contro tra le organizzazioni 
dei coltivatori (Alleanza con
tadini e Coldiretti) assieme 
alla Lega delle cooperative. 
Dall'assemblea sono uscite al
cune linee di fondo che « di
segnano» la struttura che 
dovrà assumere l'azienda. 

Una prima richiesta è sta
ta quella di una sostanziale 
riconferma del documento 
sottoscntto dal consiglio di 
amministrazione della Conal
ma e dalle oreanizzazioni con
tadine della provincia di Vi
terbo e Grosseto. Quindi si 
dovrà procedere, nella prima 
quindicina del mese, alle con
ferenze di produzione per de
finire il programma di attivi
tà delle prossime annate . Lo 
s ta tuto della società inoltre 
dovrà essere modificato, per 
far sì che i produttori pos
sano partecipare più diretta
mente e concretamente; da 
ogni carica sociale, al con 
t r ano , dovrà essere escluso 
l'Ente Maremma. 

I contadini in corteo 
ad Olevano contro 

('aumento dei contributi 
Centinaia di contadini, pre

ceduti da numerosi trattori. 
hanno manifestato ieri m cor
teo per le vie di Olevano. Al 
centro della protesta dei col
tivatori. indetta dall'Alleanza 
dei contadini provincia':: e 
dalia Coldiretti locale, vi so
no gli aumenti de: contributi 
mutualistici e previde.iz.ali. 
Una famiglia di coltivatori 
di quattro persone, per fare 
un esempio, è costretta a 
sborsare in un anno quasi 
mezzo milione per avere la 
assistenza in caso di malat
tia e per la pensione. Una 
cifra altissima se si conside
ra anche il pessimo funzio
namento delie mutue: per ol
tre un anno, infatti, gli as 
sistiti hanno dovuto pagare 
di tasca loro i medxinal. . 

Nel corso della manifesta
zione. a cui avevano aderito 
anche le forze politiche de
mocratiche di Olevano e ì 
sindacati unitari, hanno pre
so la parola Bellardini. Man
zoni. dell'Alleanza nazionale. 
Di Persio, della Coldiretli. 
Milana, assessore comunale. 
e De Matti a nome di CGIL-
CISLrUlL. I 

quello delle maestranze spe
cializzate in fisioterapia, che 
il Comune invierà nelle scuo
le materne per seguire i bim
bi handicappati. Altrettanto 
farà il provveditorato agli 
studi, che ha-g ià comunica
to alla giunta • capitolina 
l'elenco delle insegnanti che. 
nelle elementari, si occupe
ranno di questa specifica at
tività. 

La maggior parte dei nuo
vi centri comunali verrà ospi 
tata nei locali delle condotte 
mediche, negli edifici rilevati 
dai centri ANFAS. AIAS e 
« Nido Verde» e. dove sarà 
possibile, anche nelle sedi 
delle circoscrizioni. Saranno 
infatti quest'ultime ad assi
curare il coordinamento dei 
centri. « Questo coordinamen
to — spiega l'assessore alla 
Scuola Antonio Frajese — è 
necessario anche per evitare 
dispersione di forze e di ener
gie. Nel campo dell'assisten
za scolastica operano, infat
ti. diverse strutture: dal me
dico scolastico, che dipende 
dal Comune, alle équipes psi-
co-pedagogiche del provvedi
torato agli studi. A questi si 
devono poi aggiungere i cen
tri di igiene mentale della 
Provincia che operano ormai 
in tutte le circoscrizioni. Si 
tratta di strutture validissi
me che. però, senza un mo
mento di coordinamento cen
trale (in questo caso circo
scrizionale» rischierebbero di 
essere di intralcio e contro 
producenti ». La preoccupa
zione della nuova giunta è 
dunque di evitare inutili « du
plicati » e sprechi. 

Tutto, insomma, è pronto 
per far vivere e funzionare 
nel miglior modo possibile i 
centri. A questo punto è pe 
rò d'obbligo un'ultima do 
manda: dove e con quale cri
terio saranno scelte le scuole 
nelle quali si at tuerà l'inse-
nmento de: bambini? A dar
ci la risposta è l'assessore Mi
rella D'Arcangeli. 

«Per quel che riguarda la 
scuoia elementare è ovvio 
che la nostra scelta cade su 
quelle dove si attua il tempo 
pieno. In primo luogo per
chè godono di strutture indi
spensabili per i bambini han
dicappati (refezione, palestre. 
ampi locali ed attrezzature 
per attività eztrascolastiche i 
e poi perchè si possono assi
stere più a lungo t bimbi. 
andando anche incontro alle 
esigenze delle famiglie che 
non sempre, per impegni di 
lavoro, possono seguire t fi
gli: sarebbero altrimenti co 
stretti, infatti, a ricoverarli 
m istituti privati che spesso 
non facilitano l'inserimento 
dell'handicappato nel tessu
to sociale ». « Non potendo 
però associare i bimbi in tut
te le scuole — spiega ancora 
la compagna D'Arcangel: — 
dovremo sceglierle m zone 
che siano facilmente raggiun 
gibili un po' per tutti. Ab
biamo. cosi, deciso di avvia
re in ogni circoscrizione una 
indagine che ci permetta di 
conoscere le esigenze dei bam
bini handicappati e delle lo- j 
ro famiglie*. \ 

Cinzia Romano I 

Un'intera necropoli nei pressi di Ostia Antica 
Non c'era soltanto la tomba del nobile ro
mano Lucio Popilio. nell'area archeologica 
scoperta nei giorni scorsi nei pressi di Ostia 
Antica. Gli scavi hanno messo in luce l'esi
stenza di una intera necropoli. Gli studiosi 
ritengono il materiale rinvenuto di estrema 
importanza scientifica. Le tombe risalgono 
al primo secolo dopo Cristo, e sono desti
nate ad arricchire di molto la conoscenza 
del territorio ostiense. Nel mausoleo di Lu 
ciò Popilio — un edificio quadrato, largo 

sette metri — sono stati rinvenuti sarcofaghi 
in terracotta, in marmo, cinque urne fune
rarie e otto tabelle mortuarie. L'interno è 
decorato da pitture e sturchi. All'operazione 
per riportare alla luce la necropoli colla
borano agenti di P S . e carabinieri, impegnati 
nella lotta ai «tombaroli» molto,att ivi so
prat tut to la notte. 
NELLA FOTO: una veduta dello scavo ar
cheologico di Pianabella, nei pressi di Ostia 
Antica 

Nel consultorio che aprirà a Celio Monti 

Assistenza psicologica 
alle donne violentate 
Avranno a loro disposizione anche degli avvocati - L'aiuto alle vit
time di brutali aggressioni sarà l'attività predominante del centro 

SEMINARIO 
SUI PROBLEMI 
DELLA SANITÀ' 

Ossi e domani, presso 
la trucia sindacale della CGIL 
di Ariccia, si terrà, promosso 
dal comitato regionale comuni
sta. un seminario su «Inizia
tiva politica e gestione demo
cratica dei servizi sanitari e 
sociali». 

I l seminario sari introdotto 
da due relazioni su « I l nuovo 
Parlamento di Ironie alla ritor
n a sanitaria e dell'assistenza 
sociale» (compagno S. Scarpa, 
responsabile del gruppo di la
voro per la sicurezza sociale 
della Direzione del PCI) e su 
«L'iniziativa politico - ammini
strativa della Regione per un 
nuovo sistema dei servizi so
ciali e sanitari di prevenzione. 
I piani sociali e sanitari locali: 
procedure e partecipazione. La 
integrazione e la utilizzazione 
delle attuali strutture e dei ser
vizi sociali e sanitari» (compa
gno F. Terranova, responsabile 
del gruppo di lavoro per la 
sicurezza sociale del comitato 
regionale PCI del Laz io) . 

La partecipazione al semina
rio è riservata agli amministra
tori locali, ai quadri di partito, 
ai responsabili sindacali, agli 
amministratori degli enti sani
tari • ospedalieri. 

Sarà -aperto la prossima 
settimana nella condotta me
dica di Celio-Monti il « Con 
sultorio familiare » al quale 
potranno rivolgersi, assieme 
asili altri cittadini, le donne 
t ì bambini vittime di vio
lenze carnali. La decisione e 
.-tata presa nel corso di una 
riunione tra gli assessori al
la" sanità Mirella D'Arcante 
ii. per il Comune. Giovanni 
Tanalli. per la Regione, e 
Nando Agostinelli, per la 
Provincia. Il progetto, che è 
:n via del tutto sperimenta
le. è stato approvato ieri 
mattina amiche dalia commis
sione consiliare comunale. 

Cosi, nei prossimi giorni. 
i! nuovo consultorio familta 
re comincerà a funzionare: 
.v. avvarrà di équipes di psi
cologi. psichiatri e sociologi. 
messi a disposiz.one dalla 
Provincia; di avvocati, assi
stenti sociali, personale me
dico e paramedico, che sa
ranno invece forniti d-alla 
Regione. Nel - consultorio le 
donne vittime di brutali ag 
gressioni potranno usufruire 
dell'assistenza sanitaria ne
cessaria per essere aiutate e 
superare il trauma psichico 
t fisico subito. Avranno ino! 

1 tre a loro disposizione av .o 
j cati che le assisteranno du

rante gli interrogatori in que 
stura e in tribunale, tutelan
dole e sottraendolo da preziu 
d.zi e curiosità morbose. 

Sarebb? però riduttivo — 
come ha tenuto a precisare 
anche l'assessore comunale 
alla sanità Mirella D'Arcan-

j geli — etichettare il nuovo 
consultorio, come un « cen 
tro antistupro >\ L'assistenza 
alle donne e ai bambini vit
time di violenze assorbirà 
una parte del lavoro che I! 
consultorio porterà a termi
ne. tuttavia l'iniziativa si col
loca nel più ampio progetto 
del Comune e della Regione 
per l'istituzione, in ogni cir
coscrizione. dei consultori fa
miliari. un piano che tutta
via potrà essere at tuato solo 
tra un anno. 

Quello che manca per far 
diventare operativo il prò 
grammi, infatti, è il perso
nale. Esso sarà disponibile 
solo quando entrerà in vi
gore la legge che prevede lo 
scioglimento delle mutue e I) 
passaggio, entro il primo ta
glio. di centinaia di dlpwi-
denti «Ha Region*. 


